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BULLETIN MUNICIPAL DE 
POUSTHOMY 

MAIRIE : 

1 Place de la Mairie 
12 380 POUSTHOMY 

 
05 65 99 65 01  

mairie.pousthomy@orange.fr 
 

Ouverture du secrétariat 
 au public :  

 
• Le Mardi : 

 De 10h00 à 12h00  
Et 

 de 14h00 à 16h00 

 
 
 

• Le vendredi : 
de 14h00 à 16h00 
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MOT DU MAIRE 

 En ce début d’année 2022 je viens vous souhaite mes vœux les plus chers et les plus 
sincères de Bonne et Heureuse Année pour vous même et vos familles. 
Je souhaite la bienvenue sur la commune aux nouveaux habitants. 
 
Je souhaite que notre commune soit à nouveau animée de festivités . 
 
Dans l’année, quelques réalisations et divers aménagements ont été effectués . 
Un bilan vous est relaté dans ce bulletin. 
 
Au cours de l’année 2022 des études , réflexions vont être engagées pour l’aménagement de 
la place centrale , et pour les travaux à réaliser à l’Église ; l’appel d’offres pour les travaux 
d’assainissement  va être lancé . 
 
Nous poursuivons quotidiennement l’entretien des espaces verts par les agents de la 
Communauté de Communes , l’entretien de la voirie. 
 
Je remercie le personnel et les élus qui m’accompagnent régulièrement . 
 
Que cette nouvelle année soit porteuse de joie , de bonheur. 
 
Que cette nouvelle année  mette à bat cette pandémie qui sévit et qui porte atteinte à la vie 
économique à la vie sociale. 
 
Prenez soin de vous . 
 
L’ensemble du Conseil Municipal restons à votre service  et à votre écoute. 
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DECES : 

ENJALBAL Juliette :  le 20.02.2021 

JULIEN Yvonne :  le 31.05.2021 

JULIEN Gisèle :  le 02.06.2021 

BEL Jean-Claude :  le 03.06.2021 

SABATIER Patrick :  le 25.07.2021 

BEC Eliette (Pratviel) : le 28.08.2021 

ETAT CIVIL 

URBANISME 

Au cours de l’année 2021, le nombre d’autorisation d’urbanisme déposé et délivré  a été de :  
 - Permis de construire : déposés :  7  délivrés :  6 
 - Déclaration préalable : déposées : 5  délivrées : 5 
 - Certificat d’urbanisme a : déposés : 12 délivrés 12 
  - Certificat d’urbanisme b : déposés 4 délivrés :  en cours d’instruction 

BUDGET 2021 

Budget général  

 DEPENSES RECETTES 

FONCTIONNEMENT 278 191.00 € 278 191.00 € 

INVESTISSEMENT 489 803.00  € 489 803.00 € 

Budget eau et assainissement  

 DEPENSES RECETTES 

FONCTIONNEMENT 11 420.00 € 11 420.00 € 

INVESTISSEMENT 67 270.00 € 67 270.00  € 

Budget lotissement 

 DEPENSES RECETTES 

FONCTIONNEMENT 146 783.00 € 146 783.00 € 
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TRAVAUX REALISES EN  2021 

MAIRIE 

Changement des menuiseries  extérieures (fenêtres et porte 
d’entrée) et travaux de rafraîchissement du secrétariat Ces 
travaux ont été effectué par l’entreprise Philippe  DENNY de 
Pousthomy pour le plâtre et  la peinture  pour un montant de  

3 331,18 €. 

L’entreprise FABRE a effectué les travaux de menuiserie  pour 
un montant de 5 895,34 €. 

SALLE DU CONSEIL 

Les travaux de réfection du plafond et de l’éclairage de la salle du conseil avaient été 
réalisés en 2020; un tuyau alimentant le chauffe eau d’un appartement situé à l’étage s’est 
dessoudé (appartement inoccupé à ce moment là) et a provoqué un important dégât des 
eaux: plafond à refaire  dans la salle du conseil , laine de verre , rétroprojecteur à changer. 

La réparation a été prise en charge en partie par l’assurance de la Commune. 

 

SALLE DES FETES  

Les travaux de réfection de la toiture et la pose de 
panneaux photovoltaïques sont terminés. 

Le coût total des travaux s’est élevé à 69 776.88 € 
TTC 

Financement de cet investissement : subvention 
de l’État au titre de la DETR pour : 8 040.00 € 

L’entreprise SOLAR doit venir terminer la pose de 
rives  à la toiture de la cuisine. 

 

Pour 2021, il a été produit 30 708.06 kWh soit un revenu de 3 898.02 €. Le prix de rachat du 
kWh étant de 0.126938 cts. 

Cet investissement a été financé par l’État au titre de la DETR pour 2 872,00 €, le  
Département pour 1 545,00 € et de la Région pour 1 000,00€ 

 

Ces travaux procurent un confort et une luminosité pour de  bonnes conditions de travail. 
Une économie d’énergie sera constatée grâce au remplacement des fenêtres et de la porte 
d’entrée. 
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GARAGE COMMUNAL  

 l’Les travaux de construction se terminent pour un 
montant total de 135 318.96 € TTC. 

L’investissement est financé par l’État au titre de la 
DETR pour un montant de 22 649,25 €, le Conseil 
Régional Occitanie pour la somme de 18 100,00 € 
et le Département pour 10 000€. 

De plus la commune récupérera sur cet 
investissement un fond de compensation TVA au 
taux d’environ de 16.404 % sur ces travaux.  

PLAQUES NOMS DES RUES ET NUMERO DES HABITATIONS  

 La pose des plaques et la distribution des numéros sont en cours. Ce programme a été 
subventionné par une aide de l’État de 1 076.00 € pour un cout total de 3 626.10 € TTC. 

 

Un courrier sera prochainement transmis aux habitants pour leur notifier leur nouvelle adresse. 

LOTISSEMENT COMMUNAL DU MOULIN A VENT  

Les travaux pour la réalisation des 4 lots sont terminés. La réception a été faite, le géomètre 
effectue le relevé et le bornage de chaque terrain. 

Après le dépôt des pièces administratives auprès du notaire, les lots peuvent être vendus, une 
annonce sera déposée sur le site du  bon coin . 

La plantation des arbustes fournis gratuitement  par la pépinière départementale sera faite en 
début d’année. 

Les travaux pour l’installation d’un point d’eau  avec sanitaires et l’ alimentation en électricité  
seront réalisés prochainement . 
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PANNEAUX  

 Dans un premier temps afin  de faire ralentir les véhicules dans la traversée du village 
des panneaux «attention à nos enfants » ont été posé à chaque entrée du bourg sur la RD 
33. 

L’excès de vitesse excède les riverains de cette route. 

Si cela n’est pas concluant, la vitesse pourra être limitée à 30km/h ,C’est une volonté des 
élus de responsabiliser tout le monde pour une question de sécurité. 

TRAVAUX DE VOIRIE REALISES PAR LA COMMUNAUTE DE COMMNES  

Les travaux réalisés cette année concernent les chemins de Gratassouc à la Roque et  de 
Las bordes. 

Des emplois ont été  faits sur le  chemin de Peyralès , devant  les containers à ordures 
ménagères, tri sélectif et verre  et devant une habitation situés en bordure de la RD 33 dans 
la traversée du village.  

Des travaux de goudron ont été réalisés sur des parties privées: les propriétaires  concernés  
ont réglé cette prestation à la Communauté de Communes Monts Rance et Rougier. 

Je remercie très sincèrement les agents qui ont réalisés ces travaux avec compétence , avec 
efficacité. 

Il est précisé que pour financer l’ensemble de ces travaux et programmes ,un emprunt de  
80 000€ a été contracté pour une durée de 15 ans .  

 

Le financement de l’annuité à rembourser sera assuré  par la recette produite par la vente 
de l’électricité de la toiture de la salle des fêtes. 

A ce jour il a été produit et le prix de rachat est de 0.12 cts 

 

De plus la commune récupérera sur ces  investissements un fond de compensation TVA au 
taux d’environ de 16.404 %. 
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EGLISE 
  

Monsieur BETTON Pierrik ingénieur au Service Départemental 
d’Architecture et du Patrimoine (Bâtiments de France) est venu sur place à 
la demande de Mme le Maire pour faire le constat de ce bâtiment ; il a 
remarqué un manque d’entretien général de cet édifice. 

 

Mr BETTON a établi un rapport qui va être transmis à divers organismes 
pour solliciter des aides, pour effectuer les  travaux  de zinguerie de la  
toiture dans un premier temps. 

 

De plus suite au contrôle des cloches par l’entreprise BODET, il est urgent 
d’effectuer le remplacement de l’horloge, la repose de la cloche 4 dans sa 
niche pour plus de sécurité. 

Prévoir également de poser  du grillage sous forme de cages  pour 
empêcher les pigeons d’entrer dans le clocher car ils salissent le bâtiment. 

Merci à  Mr Yvon BARDY pour l’ouverture de l’église quotidiennement du printemps à l’automne , cela 
permet une ventilation naturelle du lieu. 

Des travaux de réhabilitation intérieure de la salle des fêtes sont à réaliser. 

Ces travaux consistent à la réfection du plafond ; installation de nouvelles dalles et plaques 
chauffantes, 

La pose de ces nouveaux matériaux utilisés permettra une amélioration de l’acoustique. 

Le coût de cette opération s’élève à 23 683.20 € TTC. 

La réalisation de ces travaux permettra aux utilisateurs de la salle des fêtes de trouver ce lieu embelli 
pour un lieu d’échanges et de convivialité à destination des associations , des familles pour des repas, 
pour les jeunes ... 

Des aides financières sont sollicitées pour ce programme ; à ce jour le conseil départemental a alloué 
une subvention de 4 825.00 €. 

ORIENT : GESTION DES ECOULEMENTS DU RUISSEAU DE LA PLAGNE A NOTRE DAME 
D’ORIENT COMMUNES DE LAVAL ROQUECEZIERE ET POUSTHOMY-GESTION DU 

RISQUE INONDATION 

SALLE DES FETES 

PROJETS 2022 

ECLAIRAGE PUBLIC  

Le parc éclairage public de la commune  comprend des luminaires anciens avec lampes énergivores, 
certains même doivent être éradiqués. Dans le cadre de l’adhésion de la Commune au SIEDA 
(Syndicat Intercommunal d’Energies du Département de l’Aveyron)  des aides peuvent être accordées 
pour la rénovation. 

Voir également pour l’extinction de l’éclairage public, des devis sont demandés . 

Une étude préalable pour la gestion des écoulements du ruisseau a  été réalisée . 

Pour notre commune il conviendra dans un premier temps  d’aménager l’accès d’habitations afin 
d’avoir une meilleure protection des biens et des personnes face au risque inondation.  
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Urbanisme : PLUi PROJETS 2022 

SIL : Signalétique d’Information Locale 

 Le parc naturel régional des grands causses  avec la communauté de communes ont lancé un 
programme de signalisation routière ayant pour objectif d’améliorer la signalisation des activités 
principalement touristiques, économiques , les services ,le patrimoine  et d’harmoniser la signalétique 
d’information locale  sur tout le territoire  du parc et de la  communauté. Le conseil municipal a validé 
ce programme. 

Le financement  de cette opération est ainsi établi : la Communauté de Communes finance les mâts et 
les opérations de pose ; la collectivité et les bénéficiaires  privés paient une contribution forfaitaire de 
150€ unitaire net pour une mention sur un mono-mât et de 100€ unitaire pour une mention sur un 
bimât.  

La pose des panneaux sera faite dans le courant de l’année 2022. . 

MISE EN CONFORMITE DE L’ASSAINISSEMENT COLLECTIF DU BOURG : 

 Comme il avait été précisé , le taux de la redevance d’assainissement a été révisé et fixé par 
délibération  du Conseil Municipal dans sa séance du  13 avril 2021 à 1,00€ par m³ et l’abonnement à 
30.00 € annuel à compter du 1er mai 2021. 

La redevance de l’Agence de l’Eau est de 0,25€ par m³ . 

Afin d’être éligible aux subventions, cette étape de révision du tarif de la redevance était une condition,  
le tarif devait être au moins de 1,50 € par m³. 

Le projet de mise en conformité  établi par le bureau d’études A2E (Mr ARMENGAUD) a été présenté 
au conseil municipal  ; des réunions ont eu lieu en présence de l’Agence de l’eau. Les services du 
Département avaient été consultés . 

Le projet a été déposé auprès de l’Agence de l’Eau Adour Garonne dans le cadre du plan de relance, 

Le coût total réhabilitation des  réseaux , construction d’une station d’épuration (traitement  par filtres 
plantés de macrophytes roseaux) , honoraires maître d’œuvre, géomètre et divers est estimé à 1 130 
000 € HT, 

L’agence de l’eau a validé le dossier et a donné l’accord de subvention au taux de 65 % pour un 
montant de travaux  retenu à la somme de 885 108.00 € HT 

Les réseaux de réhabilitation des eaux pluviales ne sont pas retenus ; ces travaux doivent être pris en 
charge par le budget général ;  

Pour les subventions accordées par le Département ,à ce jour le dossier est en cours d’instruction. 

L’autofinancement sera assuré par un prêt  sur une  durée de 40 ans, ou plus. 

La recherche de financements supplémentaires se poursuit. 

Cette année pour ce dossier , il sera fait l’appel d’offres pour la réalisation des travaux , travaux qui 
devraient débuter en fin d’année. 

Avant de commencer, il va être étudié l’aménagement de la place Pierre Bezes, pour l’installation des 
toilettes publiques  aux normes d’accessibilité et une réorganisation de tout l’ensemble  

SITE INTERNET 

Les membres de la commission communication travaillent à la construction du site  dans : 

-la collecte des données auprès des associations, des artisans , des services,… 

-la rédaction de la présentation de la commune  

-la rédaction de l’historique, la présentation du patrimoine 

Le site sera en ligne dans  le premier semestre 2022. 
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INFORMATIONS 

ENTRETIEN DU VILLAGE 

Nettoyage du village le 16 octobre par les habitants et les élus. 

Les agents de la Communauté de Communes ont effectué régulièrement l’entretien des espaces 
verts . 

Ils ont réalisé la coupe des ronces qui avaient envahi la cour de l’école et son jardin. Ce travail a été il 
effectué parfaitement. 

Maintenant , il faut effectuer un entretien régulier de ces espaces. 

AUBERGE DES ARCADES 

Monsieur Laurent MACCHIONE Gérant de l’auberge a apporté par ses idées,  la volonté de faire 
vivre ce lieu.  

Hélas, la pandémie avec ses restrictions a freiné le développement de cette structure , a contraint la 
fermeture en certains moments. 

La clientèle est peu nombreuse l’auberge n’obtient pas la satisfaction  de tous  et n’obtient pas le 
développement espéré par Mr MACCHIONNE et par la Commune. Une rencontre a eu lieu  avec les 
élus et le gérant. 

Mr  MACCHIONE nous a fait part de son intention d’arrêter la gestion de l’Auberge. 

CEREMONIE DU 11 NOVEMBRE 

La cérémonie de l’armistice du 11 novembre 
s’est déroulée le dimanche 14 novembre. 
Malgré un temps pluvieux une cinquantaine de 
personnes étaient présentes  pour  cette 
manifestation. 

Le devoir de mémoire est une responsabilité 
collective , se remémorer la guerre, c’est aussi 
dire que la paix est un bien précieux. 

Cette commémoration est un temps fort de la 
commune , un moment important ,L’Histoire est 
la mémoire d’un peuple  et il faut rester à 
jamais attaché à notre Histoire , il faut 
l’apprendre. 

FIBRE 

Les travaux d’installation se poursuivent sur l’ensemble de la commune ; le bourg est terminé. 

Des techniciens se présenteront au domicile des habitants pour leur proposer le raccordement avec 
la  souscription d’un abonnement à la fibre s’ils le souhaitent, 
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ASSAINISSEMENT AUTONOME 

du Depuis le 1er janvier 2022 le syndicat Tarn Sorgues Dourdou et Rance n’assure plus le service de 
contrôle des assainissements autonomes .C’est le Parc Naturel Régional des Grands Causses qui  
effectue ces contrôles . Les coordonnées du technicien à contacter : 

Monsieur PETRAUD Maxime technicien assainissement 05 65 61 43 50 /06 47 75 30 78 

email : maxime,petraud@parc-grands-causses,fr 

directs non conformes dans l’environnement s’impose à tous .L’assainissement collectif reste la seule 

TRESORERIE RANCE ET ROUGIERS DE BELMONT / RANCE 

Depuis le  1er janvier nous sommes rattachés au Service de Gestion Comptable  de Saint-Affrique, 
situé 5 boulevard Victor Hugo 05 65 49 29 91 et ses horaires d’ouverture sont : lundi de 8h30 à 12h00 
et de 14h00 à 16h00 

vendredi de 8h30 à 12h  

sur rendez vous mardi et jeudi de 8h30 à 12h00 et de 13h30 à 16h, 

RECENSEMENT POPULATION 

Les dernières données de l’INSEE sont pour la commune : 213 Habitants au 1er janvier 2022 

FÊTES DE FIN D’ANNÉE 

La commune a voulu apporter un peu de couleurs, de scintillement sur la place du village pour 
marquer les fêtes de fin d’année . 

Cela a pu être fait grâce au prêt de décors de l’association Salmanacoise, un grand merci à 
l’association .Cet ensemble magique a produit un effet : voir les illuminations avec des yeux qui 
pétillent est une récompense.  

Cela sera reconduit pour les fêtes de fin d’année 2022. 

Cette année il a été décidé de faire un geste envers nos aînés:  un colis pour les fêtes de fin d’année a 
été offert aux personnes de 80 ans et plus. 

De part cette initiative les élus ont souhaité leur apporter une attention , surtout en cette période de 
covid. La distribution a été fait par les élus en main propre. 

La société HIVORY assure le déploiement et la maintenance des infrastructures de 
télécommunications  et de radiocommunications. Suite au constat fait afin d’améliorer la couverture 
des zones peu denses et des zones blanches, la société a implanté un relai en bordure de la RD 999 
afin de répondre aux attentes des abonnés sédentaires et ou itinérants.. Ces travaux sont en cours et 
financés en totalité par l’entreprise. 

  

RELAI DE RADIOTELEPHONIE ET HAUT DEBIT 
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Tous travaux d’aménagements, de modification, d’agrandissement, de rénovation de votre mai-
son, (changement de fenêtres, installation d’une véranda, construction d’un abri à jardin, …) d’une 
grange ou autres doivent faire l’objet d’une demande préalable de travaux ou d’un permis de cons-
truire, les imprimés sont à retirer au secrétariat de Mairie ou à télécharger sur service public.fr  

De même, un permis de démolir est obligatoire pour toute démolition même partielle d’un bâti-
ment.  

Les dossiers sont instruits par Aveyron Ingénierie. Sans leur autorisation,  les travaux sont in-
terdits et sanctionnés par la loi. 

 

Les démarches pour la création ou le renouvellement  des passeports et cartes d’identité sont à 
effectuer auprès des mairies d’Alban, de Belmont / Rance , Saint Affrique ou Lacaune.   

Ces démarches se font sur rendez-vous auprès des mairies concernées. Vous pouvez com-
mencer à compléter votre dossier sur la site www.ants.fr  - rubrique « Vos démarches » - passeport et 
carte nationale d’identité ou venir retirer un dossier en Mairie. 

 

Dés l'âge de 16 ans, les jeunes filles et jeunes garçons de nationalité française, doivent se faire 
recenser à la Mairie de leur domicile (délai de 3 mois) avec le livret de famille. Ces démarches sont 
obligatoires pour l’inscription aux examens et aux concours soumis au contrôle de l’autorité publique, 
ainsi que pour l’obtention du permis de conduire. 

 Un arrêté d’interdiction de divagation des chiens et des chats a 
été pris. Il est rappelé que les chiens doivent être obligatoirement tenus 
en laisse sur le domaine public . 

 Il est très désagréable de trouver des excréments dans les rues , 
dans les espaces publics , dans les aires de jeux pour enfants. Les 
propriétaires doivent respecter et ramasser  

 Egalement, faire stériliser les chats pour éviter une reproduction 
non contrôlée serait souhaitable. 

COVID-19 

 Il est rappelé que le port du masque est obligatoire pour les personnes de 6 ans et plus sur 
la voie publique sur tout le territoire du département de l’Aveyron ou dans un lieu recevant du public.  

Travaux et construction 

Passeport et carte d’identité 

Recensement militaire 

Chiens et Chats 
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INTERCOMMUNALITE 
 

e, la A l’instar de 2020, année de crise sanitaire, 2021 a permis d’éprouver 

la solidité de l’ensemble de nos Services. Les agents ont répondu présents 

et parfaitement rempli les missions confiées. Elle a aussi consacré la finali-

sa(on de projets structurants pour notre territoire, ainsi que la mise à 

l’étude et en route de nouveaux. Projets devant par(ciper à maintenir, 

voire accroitre l’a.rac(vité de notre pays, sensé accueillir de nouvelles familles désireuses de se fixer 

durablement chez nous. Objec(fs prioritaires de la mandature actuelle, de nombreuses ac(ons sont en-

gagées en faveur de l’emploi à travers l’aide économique, au logement et au développement des ser-

vices aux personnes. 

Effec(vement, 2021 a vu la finalisa(on de notre réseau de santé intercommunal avec l’ouverture de la  

Maison de Santé Pluriprofessionnelle de Camarès. Ce nouvel ou(l au service des habitants restera 

comme le projet structurant phare des premières années d’existence de la Communauté.  

 

Après l’écrin, notre EPCI va devoir renforcer et développer la pra(que médicale de notre réseau. Pour 

cela, une opéra(on promo(onnelle sous la forme d’une vidéo a été réalisée afin d’a8rer de nouveaux 

professionnels de santé. 

Lien : h�ps://www.youtube.com/watch?v=8B2qgmZdGe4 

Phare de notre EPCI, la restructura
on du centre culturel de rencontre de l’Abbaye de Sylvanès se 

poursuit. Après la phase de concours, c’est le cabinet d’architecture DUFOUR de Paris qui va être chargé 

de la construc(on. (Livraison dernier trimestre 2024 – 5M€) 

Equipement très fréquenté tout au long de la période es(vale, la piscine de Belmont sur Rance va être 

rénovée sur les deux exercices à venir. De nouveaux ves(aires et des jeux pour enfants vont être cons-

truits, les plages et zones de détente, elles seront rénovées. (Livraison été 2024 – 0,85M€) 

A l’image de la piscine, la salle intercommunale de Camarès date des années 80 est sa rénova(on de-

vrait perme.re de doter notre EPCI d’un équipement répondant aux besoins de la popula(on. Avec 

pour objec(f, la prise en compte des spécificités de l’ensemble des manifesta(ons et des différents as-

pects réglementaires. (Livraison été 2024 – 1,2M€) 

Grosse opéra(on à venir pour notre Communauté, la restructura(on de l’EHPAD de Brusque va occuper 

toute la mandature actuelle. Des études de faisabilité sont en cours, elles ont permis d’iden(fier les be-

soins, indispensable préambule pour les choix architecturaux. (Livraison 2024/25 – 5,5M€) 
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D’autres opérations vont émerger, toutes destinées à améliorer le quotidien de nos habitants : 

Construction de locaux pour l’école de football JSRR à Belmont-sur-Rance, association comp-
tant 130 jeunes joueurs de notre territoire. (Livraison été 2022) 

Construction d’un local ADMR pour portage de repas à la MSP de Belmont-sur-Rance (Livraison 
été 2022) 

Rénovation pour mise en accessibilité PMR du Cinéma le Temple de Camarès (Livraison été 
2022) 

Construction d’un Point de vue et accueil sur la RD999, commune de St-Sernin sur Rance. 
(Livraison printemps 2022) 

Valorisation de nos Sentiers et création d’un Espace Trail, (En cours) 

Projet moins abouti, mais pas moins passionnant,  notre conseil communautaire planche actuellement 
sur l’opportunité de construire un Centre d’Interprétation des statues Menhirs. L’établissement du 
Projet Scientifique et Culturelle est en cours d’élaboration et des réunions de travail viennent ponctuer 
l’avancée de la démarche. 

 

La fin de la démarche du Plan Local d’Urbanisme Intercommunal initiée depuis deux années devrait  
être effective courant 2022. Elle aura permis de réaliser un diagnostic de l’ensemble de notre territoire. 
Nos élus n’auront eu de cesse de dénoncer les contraintes qui en découlent. Des contraintes liées à la 
baisse de la consommation du foncier bâti et la préservation de la biodiversité. Equation complexe 
entre maintien, voire développement de l’activité et préservation de notre environnement. 

La Convention Territoriale Globale va prendre effet en ce début d’année. Elle va régir l’ensemble des 
aspects sociaux de notre EPCI. Le rendu du  diagnostic a permis la mise en œuvre de fiches actions 
élaborées par nos élus et l’ensemble des acteurs sociaux. Des actions seront déployées dans le temps 
en faveur de l’ensemble des strates de la population par le renforcement des services existants et la 
création de nouveaux. (Crèches, centres de loisirs, relais des assistantes maternelles, structures aux 
soutien de la parentalité, transport à la demande, etc, …),  

 

Les évolutions n’épargnent la gestion des déchets de notre territoire. Les nouvelles consignes de tri 
sont en place depuis le 1er novembre 2021, l’ensemble des emballages sont concernés.  
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Pilier fort de notre action communautaire, de par la volonté politique de nos élus et le savoir faire des 
équipes. L’entretien des voiries 2021 s’est bien déroulé dans sa totalité. Entre réfection totale et 
emplois partiels, nos agents ont parcouru les 630 km de voie communautaire en priorisant les axes les 
plus détériorés. Actuellement le fauchage des accotements est en cours, les curages de fossés vont 
débuter et une campagne de lamier est en préparation. L’ensemble des Communes vont devoir rendre 
leurs demandes de travaux dans les semaines à venir. Celles-ci permettront à la Commission voirie de 
statuer . 
 
Sur le programme 2022, pour un démarrage des enduits en mai. Enfin, pas de travaux sans matériel, il 
n’aura échappé à personne que notre Communauté renouvelle régulièrement des engins largement 
amortis. Après le VSV et la pelle à pneu, une nouvelle répandeuse à émulsion va arriver pour le 
démarrage de la saison. 

Il convient aussi de mettre en lumière les actions d’autres services qui interviennent tels que : 

La culture à travers les bibliothèques et le cinéma 
Le Social à travers l’action de notre CIAS 
L’office de Tourisme à travers la promotion de notre territoire 
L’aide aux Communes n’ayant pas de services techniques 

Et enfin l’ensemble des Services Administra(fs qui rendent possible l’ac(on des autres. 

 

Enfin, La société évolue rapidement, et la communica(on ne fait pas excep(on à la règle. Après avoir 

inves( le champ des réseaux sociaux, la Communauté a fait le choix de rénover en(èrement son site 

internet. Il est devenu un vrai ou(l interac(f complet, et plus a.rac(f. 

Lien : 

h�ps://www.ccmrr.fr 

 

Vous l’aurez compris l’ensemble des services de la Communauté de Communes restent mobilisés. 
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LE MOT DES ASSOCIATIONS 

ECOLE PUBLIQUE DE SAINT SERNIN / RANCE 

 Les élèves de l'école bénéficient des compétences de Michèle Vidal, intervenante en musique, et de 

Nadège Combes, intervenante en Occitan, ce qui permet de compléter les apprentissages faits avec 

les enseignantes. 

Chaque année, un thème de travail est choisi, afin de donner davantage de lien aux compétences 

acquises dans chaque domaine. Les conditions sanitaires actuelles étant défavorables aux sorties et 

au brassage des élèves, l'école a choisi d'axer son projet autour du sport avec différentes initiations 

grâce à l'intervention sur des cycles de 4 à 7 séances d'éducateurs qualifiés dans leur discipline. Ainsi, 

ils ont bénéficié d'une approche du football, du rugby, du handball et de la danse contemporaine, ce qui 

a permis de favoriser la confiance en soi et la cohésion du groupe. Le projet sport va se poursuivre 

avec d'autres activités déclinées sous forme de journées découvertes jusqu'à la fin de l'année. 

Les autres domaines artistiques et culturels ne sont pas oubliés pour autant. Ainsi, à l'occasion de la 

semaine du goût, les saveurs d'ici et d'ailleurs ont été mises à l'honneur lors de petits déjeuners à 

thème variés. Mais aussi lors de la participation au concours organisé par le SYDOM autour de la 

création d'un jeu de 7 familles, ou bien encore à celui de l'opération du foot à l'école, autour du joueur 

citoyen. 

Enfin le volet numérique n’est pas en reste grâce à la mairie qui a décidé d’équiper l’école d’un VPI 

(vidéoprojecteur interactif) et 7 ordinateurs portables. Ce matériel vient compléter les 11 ordinateurs 

déjà disponibles à l’école, permettant aux élèves de travailler les compétences numériques 

nécessaires pour l’entrée au collège. 

 

Les enseignantes 
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ECOLE PUBLIQUE DE SAINT SERNIN / RANCE 

L’association des parents d’élèves de l’école publique remercie 
tous les habitants de la commune pour leur participation lors de 
nos diverses manifestations.  

Encore et toujours une valeur sure la vente de chocolats de Noël 
qui cette année  c’est terminé début janvier 2022 !  

Année encore un peu sous la tourmente en raison du Covid 19 le 
quine qui habituellement à lieu en janvier est reporté a une date 
ultérieure.. Prochainement une bodéga dansante sera proposée 

à la salle St-Martin courant avril ou mai si les conditions sanitaires le permettent. Et pour finir le 
spectacle de fin d’année de l’école ! Les bénéfices de toutes ces manifestations permettent de financer 
diverses activités pour nos enfants. 

 

Tous les parents d’élèves de l’école publique ainsi que les enfants souhaitent dire un grand MERCI 
particuliers aux Vergers Mémoires. En effet tous les ans depuis plusieurs années, Pousthomy nous 
soutient lors de la manifestation du jus de pommes qui a eut lieu le 23 et 24 octobre 2021. Ce sont de 
loin les meilleurs clients de gâteaux, cafés et tickets de tombolas. Merci pour votre aide également 
logistique, votre accueil, vos gestes d’amitiés qui rendent ce week-end chaleureux et toujours dans 
une belle ambiance ! Alors si vous n’êtes encore jamais venu au Jus de Pommes de Pousthomy, 
venez les découvrir cette nouvelle année 2022, venez déguster leur jus de pommes mais également 
nos gâteaux, friandises dans une atmosphère conviviales et généreuse. 

Cette année scolaire, les enfants ont déjà assisté à des présentations sur le thème de l’environnement 
présenté par des élèves de la Maison Familiale. Des cours de musique, mais aussi d’occitan initient les 
enfants de façon artistique et linguistique. Des rencontres sportives sont également organisées avec 
des intervenants sur différents sports tel que le rugby, le handball, la danse.... Tout cela est possible 
grâce à vous tous !!! 

 C’est l’occasion pour nous également de dire un grand Merci, aux étudiants de la Maison Familiale 
pour leurs interventions pédagogiques et ludiques. Merci également à la municipalité pour son soutien. 

 

Comme vous pouvez le constater l’école publique de Saint-Sernin est très actives, propose aux élèves 
de nombreuses activités, un épanouissement personnel dense. Nous remercions donc également les 
maîtresses, car malgré les conditions instables dues au COVID 19, elles font preuve d’ingéniosité. 
L’école accueille d’ailleurs les élèves gratuitement dès 2 ans de la maternelle au CM2. 

 

Pour nous contacter n’hésitez à allez jeter un œil sur notre compte Facebook : APE Ecole Publique 
Saint-Sernin sur Rance.  

Par mail à : apestsernin12@gmail.fr 

 

L’association  souhaite sincèrement à tous les habitants de la commune une très belle année 2022 !!!   

 

Le bureau de l’APE. 
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L’Association des Parents d'élèves et l’équipe pédagogique de l’école Sainte Marie vous souhaitent à 
tous et à toutes une excellente année 2022. 

 

L’école Sainte Marie accueille cette année 35 élèves de 2 à 11 ans. Les élèves sont répartis en deux 
classes : La classe des maternelle-CP encadrée par Mme Johannet. La classe des CE1-CE2-CM1-
CM2 encadrée par Mme Chassaing.  
 
2021, l’année du changement… 
 
Face à la situation sanitaire, il n’a pas pu être programmée en juin 2021 un voyage scolaire avec 
nuitée. Malgré tout, nous avons réalisé plusieurs sorties à la journée durant les derniers mois de 
l’année scolaire : randonnée jusqu’à Notre Dame d’Orient et Pousthomy, sortie au parc 
d’accrobranche, journée à Sylvanès, jeux sportifs collectifs à la base de loisirs, journée occitane, 
concours Cambridge, concours lecture, sorties à la piscine, etc… 
 
L’école Sainte Marie est une école ouverte sur son territoire : participation au marché de Noël 
organisé par l’office de tourisme avec la vente de soupe au fromage en décembre 2021, participation 
à la manifestation d’Octobre rose avec la vente de bracelets confectionnés par les élèves en octobre 
2021, moments de partages avec les résidents du Clos Saint François plusieurs fois dans l’année, 
accueil des élèves de bac pro de la MFR Valrance pour des après-midi pédagogiques autour du 
thème de la nature, projets pédagogiques communs avec les établissements privés du réseau Saint 
Affricain, participation au projet sportif et artistique « foot à l’école » avec le district Aveyron football en 
septembre 2021, session course d’orientation dans le village pour découvrir le patrimoine local en mai 
2021, visite de l’ancienne pharmacie de Saint Sernin en octobre 2021,… 
 
Une école également ouverte sur le monde. 
L’apprentissage de l’anglais, et cela dès la maternelle, est une de nos priorités. En effet, Mr Lester, 
professeur d’anglais au collège Saint Michel, poursuit ses interventions auprès de nos élèves chaque 
semaine afin de leur apporter un apprentissage de l’anglais concret, réel, motivant, immersif et très 
apprécié. 
Dans ce cadre-là, nous proposons aux CM2, de passer le concours Cambridge qui est un véritable 
atout diplômant pour la suite de la scolarité de nos élèves. 
Et comme à chaque fin d’année, nous terminons par le partage d’un goûter anglais pour faire 
découvrir aux élèves la gastronomie anglaise. 
 
Une rentrée 2021 marquée par la suppression d’un demi-poste d’enseignement. Cette décision qui 
nous parait injuste au vu de nos effectifs, ne nous fait pas faiblir, au contraire. Ces dernières années, 
de nombreux nouveaux élèves arrivent dans notre école. Le choix des familles pour notre projet 
pédagogique, notre encadrement, nos méthodes d’apprentissages, notre présence, notre motivation 
fait que notre école est solide, et cela, malgré la perte du demi-poste. 
L’OGEC, l’APEL, les parents d’élèves, les enseignantes, les intervenants, toutes ces personnes font 
de l’école Sainte Marie une école soudée et familiale. 
 
Une rentrée 2021 marquée également par de nouveaux équipements et matériels pédagogiques. 
Notre inscription au Plan de Relance Numérique nous a permis d’être doté de 7 ordinateurs ultra-
portables, d’un vidéo projecteur interactif et de son logiciel numérique. Du matériel informatique qui 
complète nos 6 ordinateurs fixes déjà présents dans l’établissement. 
Nous remercions la mairie de Saint Sernin pour sa participation, son accompagnement et son 
aide dans ce projet. 
Nous remercions l’auto-école de la gare à Saint Affrique pour le don total de 9 bureaux 
doubles, flambants neufs, des chaises et un meuble de rangement. 
Nous remercions également la MFR Valrance pour le don d’un tableau blanc pour la classe 
des CM. 

ECOLE PRIVÉE SAINT MAIRE 
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ECOLE PRIVÉE SAINTE MARIE 

Du changement également sur les façades de notre école : des panneaux signalétiques ont été 
installés au printemps 2021, les volets de la façade nord vont être repeints, le grillage au fond 
de la cour de récréation a été changé avec l’aide de la mairie. 
 
Un voyage scolaire à la montagne est fixé en fin d’année, des projets sont en préparation, 
d’autres suivent leur cours… 
 

Nous vous remercions pour votre participation aux différentes ventes organisées par l'APEL, à 
savoir la vente de gâteaux « Bijou » à Pâques et à la rentrée 2021, la vente de vins et de 
gâteaux à la broche à l’occasion des fêtes de fin d’année.  

Les bénéfices ainsi apportés permettent de financer une partie des diverses activités pour nos 
enfants : intervenants en anglais, en musique, en occitan, projets artistiques et sportifs, sorties 
et voyage scolaire, matériel et jeux éducatifs et sportifs, l’achat de jardinières en bois pour 
réaliser des plantations potagères et florales dans la cour, et enfin le toboggan de la cour de 
récréation qui a été inauguré en juin 2021.  

A noter que le quine de l’école est prévu le dimanche 13 mars 2022. 

Une soirée théâtre sera également organisée le 26 mars à la salle Saint Martin. 
 
Tous ces projets, collaborations et réalisations sont possibles grâce à votre participation. Pour 
cela nous vous disons un grand merci à tous. 
 
Le bureau APEL et les enseignantes de l’école Sainte Marie. 
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POUSTHOMY PATRIMONI 

CLUB DU 3EME AGE « LES ANGLAIS » 

 Apres une année 2021 encore marquée par des restrictions sanitaires l’association Pousthomy 
Patrimoni espère une nouvelle saison plus active. Suite à la soirée du 11 décembre, nous avons pris 
acte de la démission de Mlle Lise Boidin de son poste de secrétaire.  

 Une assemblée générale sera convoquée au début du printemps afin de recompléter le bureau 
et définir quelles actions pour cette année. De l’entretien des chemins à l’entretien du clocher, beau-
coup de choses sont à faire et nous espérons vous voir nombreux pour que redémarre notre associa-
tion dans un esprit d’amitié et de solidarité.  

Jean-François Walden, Président  

Chers Amis(es) adhérents du Club du troisième Age de Pousthomy « Les Anglais » 

Depuis bientôt deux longues années les activités du Club se sont arrêtées : terminé les déjeuners au 
restaurant, les visites de musées, de sites industriels ou historiques, les tournois de belotes sans oublier 
le repas du village au début de l’été. Pendant cette période nous avons pu mesurer combien le lien 
social nous manquait.  Par chance les virus ne nous ont pas rattrapés même si certains n'ont pas été 
épargnés par les aléas de l’âge, nous sommes là pour témoigner que la vie continue …Espérons que 
des jours meilleurs pointent à l’horizon de cette nouvelle année afin que nous puissions nous retrouver 
et échanger nos souvenirs autour d’un agréable repas. 

Les membres du bureau vous souhaitent à toutes et à tous une bonne et heureuse année 2022 et 
espèrent vous retrouver bientôt. 

        Le bureau 

Le Club est ouvert à toutes les Personnes retraitées habitant Pousthomy 

VERGER MEMOIRE 

COMITE DES FÊTES 

Le comité des fêtes de Pousthomy a le regret de ne pas avoir fait battre le cœur de son petit village 
aveyronnais  une année de plus. La convivialité et les retrouvailles dans la bonne humeur manquent à 
nos bénévoles, cependant nous restons motivés pour relancer nos festivités (Bodega de printemps, 
repas du village, fête d’été) et encore plus si certains motivés ont de nouvelles idées.  

 Pour que la fête reprenne de plus belle nous invitons la jeunesse Pousthomiole et de ces 
environs à venir passer de bons moments dans notre association. Nous vous souhaitons nos meilleurs 
veux pour cette nouvelle année. 
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NUMÉROS UTILES 

Gendarmerie : le 112 ou le 17 

SAMU : le 112 ou le 15                                     

Pompiers : le 112 ou le 18 

Ambulance Cabanes : 05.65.99.61.60 

PERMANENCES SERVICES PUBLICS 

Démarches administra/ves : www.service-public.fr 

Sécurité sociale (salle de la Mairie à St Sernin sur Rance) 

e  Le 2ème jeudi du mois de 14h à 15h30 

       MSA (salle de la Mairie à St Sernin sur Rance) 

        le 2ème mercredi du mois de 9h à 12h 

CAF (av de Caylus à St Affrique) 

tous les mardis de 9h à 12h et de 14h à 16h 

       Assistante sociale (av de Caylus à St Affrique) 

        sur rendez-vous au 05.65.75.83.00 

 

ADMR de St Sernin sur Rance : 05 65 49 01 76  

Lundi et vendredi 8h30 - 12h00 et jeudi 13h00 - 16h30 

 

 

 

 

Trésorerie de Saint AFFRIQUE lundi , mardi et jeudi :  

de 

8h30 à 12 

h et de 14h 

à 

17h9Permanence Oc’Teha 

9.91.33) 

 

 

 

REBECCA Point Info Seniors   05 65 49 97 04 

Rendez-vous  au bureau ou à domicile du lundi au jeudi de 09h à 12h30 et 13h30 à 17h. 

Tous les jeudis ma/n la permanence à St Sernin dans les locaux de la Mairie. 

Service de Ges/on Comptable  de Saint-Affrique , 5 boulevard Victor Hugo— 05 65 49 29 91 horaires 
d’ouverture : lundi de 8h30 à 12h00 et de 14h00 à 16h00 ET vendredi de 8h30 à 12h  

sur rendez vous mardi et jeudi de 8h30 à 12h00 et de 13h30 à 16h. 


